

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros

## Oficinas:

Beato Diego de Cádiz n.º 6.  
Talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1'50  
Provincias, trimestre « 6'00  
Número del día 10 cént.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## No tomarás Mi nombre en vano

El Santo nombre de Dios es demasiado respetable para que le traigamos y llevemos a cada paso y por cada nonada. Debe merecernos mas respeto que todo eso.

Dos partes encierra el segundo precepto del Decálogo: 1.º No jurar con mentira, y 2.º No jurar sin necesidad.

Nadie que se precie de tener sano juicio, negará que invocar el nombre santísimo de Dios en apoyo de una mentira es, acto sumamente reprobable. Es una de esas verdades que por su evidencia no necesitan apenas demostración; porque los conceptos Dios y mentira riñen de verse juntos, pretender asociarlos, haciendo a Dios defensor y testigo da una falsedad para engañar al prójimo, es inferir a la Majestad Suprema gravísima injuria, pues se le juzga capaz de refrendar con su asentimiento eficaz la mentira de que nosotros somos autores. Siquiera, siquiera tratemos a Dios como prójimo, a quien se aplica aquel axioma o principio fundamentalísimo de la moral; "Quod tibi non vis, alteri, ne feris". Lo que no quieras para ti, no lo hagas tú a los demás. Pues si abusando de nuestro buen nombre, se permitiese alguien levantar calumnia a alguna persona, es indudable que al descubrir la superchería; y ver la infamia de que se nos supone capaces, pondríamos el grito en el cielo y demandaríamos venganza, contra tamaño desaguisado, si es que no nos la tomábamos por nuestra cuenta siguiendo la justicia catalana. ¿Porqué no hemos de conceder que Dios en cuya comparación nada somos nosotros, tome en cuenta la grave injuria que se le infiere?

No digo ya tomar su nombre con mentira, más aún sin necesidad ó sease en vano, no deja de tener su macho de irreverencia. Cuando oigo de labios de personas del pueblo, sobre todo, que *si por la salud de mi madre; por la gloria de mi padre; por la dicha de mis hijos*, y otros juramentos por el estilo, traídos sin más ni más, y que forman ya una especie de mulotilla en su lenguaje, acostumbro a formarme un concepto muy pobre del amor que esas personas profesan a sus padres ó hijos, y del respeto que les merece su memoria. ¿No es cierto que en vez de tantos juramentos aseverando nuestros asertos, sería infinitamente mejor acostumbrarnos al *si ó no*, según Cristo nos enseña? Porque creer que a un mentiroso se le presta fé por muchos juramentos que sumó ó por muchas imprecaciones que sobre sí invoque, es pasarse de cándido; la mejor manera de que siempre se nos crea es no mentir nunca; y de esta suerte un sencillo *si vale* por todos los juramentos habidos y por haber.

Solamente en ocasiones solemnes y con motivos excepcionales podemos apelar licitamente al juramento, trayendo a colación el Santo nombre de Dios, confirmando una verdad.

Seamos hombres, y que nuestras obras lo demuestren mejor que las palabras; porque si el distintivo del hombre en la escala de los seres es la razón que con destellos de luz divina brilla en su frente y resplandece en sus obras, debemos mostrar por ellas

que en todos y cada uno de nosotros hay algo más que la figura exterior de la especie; que no se pueda decir de nosotros lo que la zorra de la fábula dijo de la hermosa estatua que por largo espacio tuvo suspensa su admiración.

FERNÁNDEZ GONZÁLEZ.

## VIAJES RAPIDOS

El día 20 de este mes inaugura la Compañía Trasatlántica, una serie de viajes rápidos entre Gijón (puerto del Musel) y los de la Habana y México.

Las salidas serán los días 20 de cada mes, siendo el primer buque que haga este nuevo servicio el «Alfonso XIII». A este vapor seguirá en Octubre el «Alfonso XII» y en Diciembre el «Alfonso XIII».

Además habrá dos viajes extraordinarios: el 10 de Octubre por el «Reina María Cristina» y el 16 de Noviembre el «Alfonso XIII».

Estas combinaciones han sido muy elogiadas por los asturianos, tanto por lo que facilita el viaje a América de numerosa colonia que allí reside y viene a España frecuentemente, como por las ventajas que ofrece a la exportación regional.

## NOTICIAS GENERALES

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Antonio López» salió el viernes 6 de New-York para Cádiz.

El «C. de Cádiz» salió el jueves 5 de Fernando Póo para Monrovia.

El «Cristina» llegó el viernes 6 a Veracruz.

El «Buenos Aires» salió el jueves 5 de Habana para Colón.

El «C. López» salió el domingo 8 de Cartagena para Barcelona.

El «Montevideo» llegó el domingo 8 a Marsella.

El «Rabat» llegó el sábado 7 a Barcelona.

El «M. Calvo» llegó el domingo 8 a Barcelona.

El «I. de Panay» salió el sábado 7 de Barcelona para Málaga.

El «Villave de» salió el sábado 7 de Tanger para Las Palmas.

Por carta recibida se sabe que vendrá a las fiestas del Centenario el expresidente de Méjico D. Porfirio Díaz, que se encuentra en París desde hace tiempo.

El expresidente de Colombia, general Reyes, dice que está restablecido y se propone llegar a Cádiz en los últimos días de Septiembre.

Ayer estuvo en la Alcaldía el señor Lutheroth y manifestó que el próximo día 16 llegará de Lisboa, con turistas, el vapor «Thalia».

Para facilitar el servicio de las oficinas de Correos de la República Argentina, se ha dispuesto que las estafetas españolas de cambio, fijas y ambulantes, que verifican envíos directos a aquel país, dirijan y empaque-

ten separadamente las cartas y tarjetas postales destinadas al mismo.

Las demás administraciones facilitarán el trabajo de las de cambio enviado a éstas, en paquetes separados, las cartas, tarjetas ó impresos con destino a la mencionada República.

Por noticias recibidas de Barcelona se sabe que el pasado día 6, durante la travesía de Cádiz a aquel puerto, tuvo lugar a bordo del vapor «Montevideo», una solemne misa en sufragio del alma del que fué tan querido y respetado jefe de la Compañía Trasatlántica, el Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra (q. s. g. g.), asistiendo a ella, invitados por el capitán, toda la tripulación del barco, así como el numeroso pasaje que conducía.

Hoy habrá salido para Cádiz, del Astillero donde ha sido construido en Inglaterra, el soberbio vapor «Infanta Isabel» de extraordinario lujo y gran marcha, de la casa Pinillos, Izquierdo y Compañía.

Llegará a nuestro puerto al amanecer del próximo sábado, ignorándose aún si atracará ó no al muelle nuevo Reina Victoria, pues dependerá del tiempo que reine: si continúa el levante fuerte, no podrá realizarse.

Estará aquí el «Infanta Isabel» dos ó tres días, el tiempo necesario para abanderarlo con la de esta matrícula. Después irá a Barcelona para emprender viaje a Buenos Aires y hará escala en Cádiz.

Manda dicho buque el experto capitán don Leopoldo Benítez, siendo el oficial primero el Sr. Larrazábal; sobre cargo Sr. Gómez y primer maquinista don Ramón Garay.

La llegada del expresado buque ha de constituir un suceso local de verdadera importancia.

Con motivo de las obras que se verifican en las inmediaciones del Gobierno civil, y la calle de la Aduana, tendrá que suspenderse por tres ó cuatro días el tránsito de los tranvías por dicho sitio.

Se anunciará oportunamente. Los carruajes sólo llegarán hasta la parte más inmediata de la calle Isaac Peral.

Para dar el pésame a la familia del que fué Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra y a la Compañía Trasatlántica, por el fallecimiento del que fué un digno Delegado en esta, ha sido nombrada una comisión, según acuerdo del Ayuntamiento, presidida por el Sr. Alcalde y de la que formarán parte los concejales señores González Risso, Pineda y Lacave.

Ayer se estuvieron sacando de los almacenes del Municipio los atributos que el Ayuntamiento facilitará para la gran retreta militar que ha de celebrarse durante las fiestas del Centenario.

Ayer se han empezado a colocar en la plaza de Isabel II las tribunas que en otras ocasiones se han establecido en aquel lugar.

Es fácil que hoy se empiecen los trabajos para la colocación del arco que ha de levantarse en la plaza de

Isabel II, entre el monumento a Moret y la torta de cemento.

El proyecto elegido ha sido el presentado por don Felipe Abarzuza.

El teniente coronel de la Guardia civil, visitó ayer al Sr. Alcalde para tratar del alojamiento de las fuerzas de dicho benemérito Cuerpo que ha de venir a Cádiz durante las fiestas del Centenario.

Aunque no quedó nada resuelto en definitiva, parece que en principio se ha encontrado ya solución al asunto.

Ayer tarde se estuvo ocupando el Sr. Alcalde con otros señores concejales, de las iluminaciones extraordinarias que se han de instalar en diferentes calles durante las noches de los días en que tenga lugar las fiestas del Centenario.

Se estuvieron estudiando los proyectos presentados por la casa Lebn y Compañía y por la de Vigo que representa el Sr. D. Jesús Valverde que actualmente se encuentra en Cádiz.

Al Ayuntamiento asistieron también dicho señor Valverde y el señor D. Juan Gatell.

Se quedó en hacer un último estudio para decidir cual de los proyectos quedará aprobado.

Son muchas las iluminaciones que por particulares y entidades se están preparando y entre estas están también el alumbrado del nuevo muelle, Fábrica de Tabacos, etc.

Ayer empezaron los trabajos para la desviación que ha de hacerse de la línea del tranvía en el trozo de la calle Isaac Peral entre el Gobierno civil y la plaza de Argüelles.

Los nuevos postes se colocarán dos metros más dentro del paseo que los actuales y la línea será tendida completamente recta, desapareciendo las curvas que hay en la actualidad.

También serán sustituidos por postes de hierro los postes que sostienen los alambres telefónicos.

Pasado mañana Jueves se celebrarán en la iglesia de San Francisco solemnes funerales por el alma del que fué respetable Delegado de la Compañía Trasatlántica, Excmo. señor don Joaquín Rodríguez Guerra.

Anoche, y bajo la dirección de don Camilo Gálvez, empezaron los ensayos de la misa de difuntos del maestro Cayetano Faschini, obra hermosa de estilo polifónico, y en la que toma parte la nutrida masa coral que compone el Orfeón Gaditano.

El Sr. D. José Gálvez dirigirá toda la parte musical, que ejecutará una numerosa orquesta.

Se cantará el responso del Abate Perosi.

El Alcalde Sr. Rivas conferenció ayer con el Sr. Administrador de Aduanas y con el Delegado de la Compañía Trasatlántica excelentísimo Sr. D. Manuel de Eizaguirre, acerca del derribo de la Aduanilla que hay en el paseo de Canalejas y la cual quiere que desaparezca antes de las fiestas del Centenario.

El hermoso trasatlántico «Alfonso XII», cedido por el Excmo. Sr. Marqués de Comillas para hospedajes, pasó desde bahía a la dársena de la

Factoría de Matagorda, donde se la hacen varias obras, incluso de pintura, etc., necesarias para el fin á que ha sido destinado.

## Crónica Telegráfica

Madrid 10 1,30 tarde.

### Las capeas

El Sr. Barroso dijo que en Torrejón (Toledo) hubo una capea resultando varios individuos heridos, uno de los cuales está agonizando.

Añadió que había pedido al gobernador civil de la provincia que le informe minuciosamente de lo sucedido, para exigir responsabilidades al Alcalde de Torrejón.

Afirmó que está dispuesto á hacer que se cumpla en todas sus partes la ley de Lacierva.

Por la mañana estuvo, acompañado del general Luque, en la finca del Otero, para visitar al señor Canalejas.

Al regresar habló por teléfono con el Sr. García Prieto, comunicándole que el Sr. Canalejas suspendía su viaje á San Sebastián á causa de la grave enfermedad de su hija.

El Sr. García Prieto asistirá á la inauguración del Congreso antituberculoso en representación del señor Canalejas.

### Anónimo con amenazas al espada Fuentes.

Sevilla: El espada Antonio Fuentes ha recibido un anónimo amenazándole caso de no entregar 1.500 pesetas con secuestrar y asesinar á su esposa é hijos.

El guarda de su hacienda vió á dos sospechosos merodeando por el pinar donde debía depositarse el dinero,

La benemérita los detuvo encarcelándolos.

Dichos individuos confesaron la tentativa de estafa y declaráronse autores del anónimo.

### Importante incendio

Luarca: En el comercio de ultramarinos de don Marcelino Suárez hubo un incendio que destruyó el edificio.

Un marinero y un guardia civil resultaron con quemaduras.

Las pérdidas ascienden á 70.000 pesetas.

El fuego lo motivó el caer una cerrilla en el almacén del petróleo.

### Esposa criminal

Castellón: En el pueblo denominado Cantagorda encontráronse volgado de un olivo á Joaquín Navarro Ventura de 70 años.

Se descubrió que los autores del crimen fueron la esposa del interfecto, Filomena Jarque, de 50 años, y su hijastra María Nobot, de 18.

Lo mataron y después lo colgaron de un árbol para despistar y hacer creer que se había suicidado.

### Captura

Barcelona: La policía ha detenido á otro huelguista de la casa Arco, por creérsele complicado en el atentado del cual resultó muerta una niña.

### Mató al hermano—Suicidio

En la calle de la Diputación riñeron dos hermanos y uno dió al otro

un golpe con la mano de un almirés.

Viendo la sangre de su hermano se encerró en una habitación, degollándose.

El suceso ha producido gran impresión.

### Más de los ferroviarios de Barcelona.

Barcelona: Una comisión de ferroviarios conferenció con el gobernador manifestándole que no irán á la huelga sin cumplir los trámites legales.

Declaráronla para el caso de que las compañías no acojan á la comisión que las visitará hoy para presentarles sus reclamaciones.

### Por un día

Los cilindrades y aprestadores celebrarán mitin y acordaron el paro general por un día como protesta por la detención de cinco compañeros de la casa Arco.

Una comisión confetenció con el gobernador.

### Fuego en un cine

Bilbao: En el cine de la calle de Cortes produjose un incendio horroroso que ocasionó pánico en el público.

Este precipitose hácia la puerta estrujándose.

Penetraron los guardias de Seguridad desenvainando los sables y consiguieron imponerse y que se hiciera la salida ordenadamente.

El fuego sofocose pronto.

### Las Hermanas de la Caridad

En el Hospital de Santa Marta de Avignón han llegado á ser tan numerosos los enfermos de tifus, que se han negado las enfermeras á asistir á los atacados.

Han acudido á prestar tan humanitarios servicios las Hermanas de la Caridad de París.

### Incendio sospechoso

Almería: El Juzgado trabaja para esclarecer las causas del incendio de la Tesorería de Hacienda.

Asegúrase que se harán importantes detenciones.

Declararon los jefes de negociado.

El asunto promete dar ruido.

### A un jefe de la "mano negra" le matan sus compañeros.

Nueva York: Un escena terrible se ha desarrollado en los parajes donde se rannen los bandoleros de la «mafia».

En el Café Degli hallábase sentado

uno de la «mano negra» jugando á las cartas.

Parecía preocupado y de vez en cuando dirigía una mirada furtiva hácia la puerta.

De pronto levantose para decir algunas palabras al oído del dueño y al sentarse vió sobre la mesa cuatro ases de copas.

Palideció lentamente al comprender. Era su sentencia de muerte, por graves infracciones al reglamento de la Maffia que había cometido.

Temblando de terror tomó un vaso de Chianti para apurarlo, pero no le dió tiempo.

Un sujeto que hasta entonces parecía haber seguido con interés una partida de billar se acercó lentamente al sentenciado.

Este, lívido, se incorporó, pero en el mismo momento se escucharon dos detonaciones y el jefe de la banda se desplomó sobre la mesa, muerto.

El agresor disparó otro tiro contra el jefe del café, tiró á una mujer el revólver y se marchó tranquilamente.

Los parroquianos saltaron por las ventanas, dispersándose en todas direcciones.

Cuando llegaron los agentes de policía solo vieron en el café los cadáveres de los dos hombres heridos por el misterioso agresor.

### Concurso de feos

Con motivo de la verbena de la Virgen de las Angustias, en los barrios bajos y Puerta de Atocha, celebróse esta tarde concurso de feos.

Solamente unos diez acudieron y eran tan horrorosos que entre el gentío que lo presenciaba hubo fuertes discusiones sobre queñ lo era más.

Al fin Andrés Castellón obtuvo el primer premio en metálico que fué entregado por el tribunal que lo formaban lindas muchachas con un espejo para que se convencieran los aspi antes de la justicia del premio.

Los otros dos premios se concedieron á Eduardo Cuesta y Moisés Salvador, verdaderas especialidades.

### Muerto por imprudencia

Valencia: Un viajero que iba en el ferrocarril de Alberque apeóse al llegar á aquella estación estando el tren en marcha, siendo arrollado y quedando estrozado.

### A las fiestas del Centenario

El Ayuntamiento de Valencia ha acordado facultar al alcalde para que designe á un consejo que vaya á

Cádiz con ocasión de las fiestas del Centenario de las Cortes.

Probablemente irá el jefe de la minoría liberal Sr. Viver y Liart.

### Toma de Marrakes y libertad de los cautivos franceses.

París: La columna del coronel Mangin, después de tomar á Marrakés, libertaron á los prisioneros de los moros.

El pretendiente fugóse.

### Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria.

Píldoras y Ungüentos Holloway. Resfriados toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas coneluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó enconsunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que, explica la razón que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA 11

San Proto y San Jacinto hermanos mrs.

SANTOS DEL DIA 12

San Leoncio y cps. mrs.

### Jubileo

Día 11.—En la Capilla de Ntra. Señora de la Palma.

Día 10.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6

## Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

### NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

### RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálicos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

## SALUD PARA TODOS

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

### LAS PILDORAS

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes de estómago y de los intestinos, fortifican la salud de las constituciones delicadas, son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares y sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como también para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

### EL UNGÜENTO

un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Para todas las enfermedades del pecho no se reconoce otro igual PARA LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES, hinchazón glándulas y de todas las enfermedades cutáneas no tiene semejanza y por los miembros contraídos y reuma conjura y obra co-mo por encanto

Estas medicinas se preparan «solamente» en el «Establecimiento» del profesor HOLLOWAY, NEW FORDSTREE, ante 6538 OXFORD STREET, LONDON y se vende á 1s, 1/2, 2s 6d, 4s, 6d, 11s, 22 s., y 32s., el Pote ó la Caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote.

Si no llevan la dirección 352 Oxford Street, London, son falsificaciones.